

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

12 DE OCTUBRE

FIESTA DE LA RAZA España y América

¿Encomendarnos con desbordante entusiasmo a la gala Fiesta de la Raza que hoy se celebra soberbiamente en nuestras tierras americanas y en el solar de la madre España. ¿Es nuestra fiesta? ¿Es un programa redentor? ¿Es el cauce fecundo por donde deben correr y vigorizarse las energías de la juventud de raza de habla castellana...!

¡Apnas proclamada, y con insuperable alegría, la gala Fiesta de fraternidad ibero-americana, no solo ha encontrado eco en el alma de los respectivos pueblos, que sienten ya con consoladora grandiosidad, como la que en 1916 revisáramos. Es la redivivencia de una raza que al recordar la grandeza de su origen, al desahogar los blasones de su cuna descubre de nuevo el veneno de su moral riqueza, la fuente y el cauce de su progreso y esplendida vida por que suspira.

¡Ya era hora! La tradición ibero-americana, exuberante de glorias que al mundo deslumbraron, revive!

¡Hay que cultivar, pues, y agrandar más todavía la Fiesta de la Raza! ¡Hay que comprenderla bien y propagarla magíicamente por el solaz bendito de la Patria! ¡Hay que cantarla, sí! Pero, no basta el estro de los poetas, hay que hacer más. Hay que planearla en el corazón de nuestro pueblo y fecundarla con el saber los hombres de ciencia con su marcanillismo, los de negocios con su influjo, los doctores con sus honrados, con su dinero, los patriotas, con su prestigio, los nobles, con su patriotismo, en fin, todas las clases sociales, todos los hijos dignos de la noble España. El 12 de Octubre de cada año debe ser como una jornada de movilización nacional, vibración de pueblo que no ha perdido su grandeza ni su amor; y que, suprimiéndose con su desbordado entusiasmo — como un día con su poder lo suprimiera — el Océano mismo, tienda sus brazos hacia América en son de paz, de fraternidad, de maternidad no extinguída ni olvidada, y con anhelos de convivencia íntima, de salvación y de engrandecimiento mutuos.

¡No habéis registrado una nota por demás simpática en la génesis de la

Fiesta de la Raza? Ah, sí? consignémosla.

En España, los iniciadores y cultivadores más osados, conscientes y entusiastas de esa Fiesta ibero-americana, han sido los Embajadores y Cónsules de aquellas naciones, hijas nuestras ayer y hoy carnosísimas hermanas, prez y gloria del nuevo Continente. ¡Consoladora revelación! Confesión noble y... reconocción eloquente, que bien debemos recoger...

La América española no ha renegado, ni mucho menos, de su noble cuna; no ha renunciado ni quiere renunciar a los cariños de la que fué su Madre, aun cuando después ésta no fuera digna de así llamarse... Sus ojos y sus brazos, el corazón de aquellos pueblos, que han sabido a sí mismos engrandecerse, vuelven hacia España, con sinceridad, efusión y nobleza que les honran! Y generosos nos brindan sus energías, su progreso, su vida, para que compartamos su grandeza y juntos reconquistemos la primacía en el mundo.

Un día, en 1904, fueron las 19 banderas de sus respectivas Repúblicas las que vinieron a quedarse y cobijarse bajo el Pilar bendito de María en Zaragoza, cuando las solemnes fiestas de su Coronación. Ahora son embajadas dignísimas de aquellas naciones queridísimas las que, cada 12 de Octubre, — fiesta precisamente de la Virgen del Pilar. — llaman a la puerta de nuestros lares, de nuestros corazones y brindan y piden la confraternidad que puede y debe hacernos grandes mutuamente. Y en el curso del año, día tras día, es la labor árdua de esas mismas Embajadas, la labor de Gobiernos, entidades y Prensa de la América española, quienes nos llaman a gritos y sacuden nuestras embotadas potencias para que dispertemos a su amor y volvamos a la vida y grandeza a que tenemos indiscutible derecho...

En la Fiesta de la Raza aprovechemos la reconvenión salvadora y jbramos el corazón y los brazos a esos pueblos hermanos que tan cariñosos llegan! Todo para ellos y por ellos.

W.

La Virgen del Pilar

La devoción a la Virgen del Pilar ha tomado en estos últimos años extraordinario incremento. La coronación, las peregrinaciones, los centenarios de los congresos, la activa propaganda de la Prensa y de las Cortes de Honor, las fiestas que han comenzado a celebrarse en muchas poblaciones el 12 de Octubre por la Guardia Civil y las colonias aragonesas, el reciente patronato del Cuerpo de Correos, la Congregación Mariana de caballeros de la nobleza española, el caso de personas de votas, que ha multiplicado las imágenes, estampas y medallas, la misma necesidad y angustiosa situación de la patria que obliga a todo buen español a implorar la protección de su Reina y Madre, son causas sin duda que, bajo la acción de la Providencia, han avivado la devoción que no existía. Más aún, con el solemne homenaje de las Repúblicas Americanas, que envían al Pilar sus banderas, y con la Fiesta de la Raza, la devoción a la Virgen de Zaragoza se ha extendido también por América y se ha hecho lezo de unión de toda la familia española.

No es tiempo todavía de escribir la historia de la devoción a la Virgen del Pilar en el siglo XX, pero los que con interés la seguimos y vamos notando este extraordinario incremento, que proviene de circunstancias tan complejas, podemos menos de ver aquí el dedo de Dios.

Dios quiere salvar hoy a España por medio de la Virgen del Pilar, así como por Ella nos llamó a la fe.

P. Navarro Pérez.

El conflicto minero

Sigue en el mismo estado el conflicto minero en nuestra sierra.

Hoy han parado todas las pequeñas industrias como acto de solidaridad con los patronos.

El paro es completo en toda la sierra manteniéndose los obreros en una actitud correcta.

Hoy han llegado a ésta procedente de La Unión varias comisiones de obreros, entre ellas una del Sindicato Católico de Obreros Españoles, que marcha a la capital con objeto de entrevistarse con el Gobernador Civil y exponerle la situación angustiosa por que atraviesa la clase obrera con este paro.

Según nuestras noticias mañana noche se celebrará en La Unión una asamblea en la que se tomarán importantes acuerdos.

El Alcalde de La Unión, señor Dodo, se ha dirigido al Gobierno suplicándole que resuelva el conflicto con urgencia, pues si esta situación llega a prolongarse algunos días más, sus consecuencias serán desagradables.

El Ministro de Abastecimientos, señor Ventosa ha impuesto una multa a la Hidroeléctrica y otra a la mina «Extranjera», por el incumplimiento de órdenes recibidas de dicho ministerio.

PRIMERA COMUNION
J. CASAU
FOTOGRAFO
Precedos saldrán sus niños extrañados en esta acreditada casa.
Un artístico retrato y tres magníficas postales 5 Ptas.
Ocaso, n.º 3, (antes Colón)

Alrededor de la paz

Desde que la guerra empezó no hemos vivido horas de tanta ansiedad como las actuales.

La proposición del conde alemán al presidente Wilson ha sido ya contestada por este último, y en su texto vemos el espíritu del antiguo profesor de la Universidad de Princeton, todo sutileza y diplomacia. No podía rechazar de plano una proposición que comenzaba por tomar como base de discusión y negociaciones sus mismas proposiciones contenidas en su Mensaje al Congreso del 8 de Febrero. Esa postura le hubiera llevado al descrédito, aun entre sus gobernados. Ha estado prudente en la primera parte al preguntar y pedir, ratificando de principios, porque la contestación por parte de Alemania permitirá una demora, y ésta que surja la reflexión y cordura suficiente en los Gobiernos al pulsar la opinión de los diferentes pueblos, huyendo y despreciando la alharaca de una prensa exaltada, llámase cbovinista, jingoista o junkeriana, azote, el más ultrajante de los modernos tiempos.

Estimamos, sin embargo muy peligroso el distinguo que hace Wilson en el segundo párrafo de su contestación, apuntando la conveniencia de que los Centrales retiren sus fuerzas de los países ocupados, como condiciones previas de un armisticio. A pesar de la habilidad de profesor de Derecho que la redacción de ese párrafo presenta, no se le oculta a Wilson la imposibilidad y graves dificultades en que Alemania se encuentra para acceder a ello, pues de realizarlo caería por tierra la misma esencia del armisticio. Este no es otra cosa que cesación momentánea de las hostilidades para cambiar impresiones y canjear notas acerca de un punto determinado, sea el canje de prisioneros, recogida de heridos, aprovisionamiento de viveres por hallarse extenuados ambos frentes, fijar puntos de una negociación de paz, etcétera, etcétera. Pero la base es el *statu quo* y el quedar los frentes en el mismo estado en que se encuentran al llegar la hora y momento convenido. Y obsérvese que Wilson no impone la condición de retirar las fuerzas de los territorios invadidos más que a los centrales, perdiendo con ello el argumento bastante fuerza de imparcialidad y [tomando el aspecto de *vas victis*, puesto que cabe, dada el curso de los hechos, suponer que, de no admitirse las negociaciones una vez retirados los alemanes, se les consentiría volver a las fronteras de sus actuales frentes? Al contrario: fortalecido el enemigo con la ventaja de la retirada, daría el grito del halál y se lanzaría contra el enemigo con sin igual saña. Wilson pudo muy bien redactar ese párrafo diciendo que «toda discusión dependerá manifestamen de la condición de que todas las potencias ocupantes retiren sus fuerzas de los territorios ocupados»: así, Alemania volvería a sus antiguas fronteras; Bélgica recobraría su territorio, y los aliados retirarían las tropas del Asia Menor y colonias alemanas de África.

El estudio de los diferentes puntos que las negociaciones, pudiesen de rellevo tendrían que hacerse en todo caso desde el punto de vista elevado y generoso de perdón y humanidad. Otra cosa sería dirimir las cuestiones con el sangüinero renpor de la bestia humana, que siempre dejaría rescolido de odio, engendro de futuras guerras.

L. G. GUIJARRO.

LA LAMPARA

Wotan

de filamento estirado
es la marca preferida
De venta en Cartagena:
Juan Söler e hijo, Aire 31.

Doña Josefa Valverde Illa

LA SEÑORA
Viuda de D. Adolfo Rodríguez, Maquinista de la Armada ha fallecido a las once y media de la mañana de hoy a los 58 años de edad habiendo recibido los Auxilios Espirituales
R. I. P.
Sus desconsolados hermanos don Angel y doña Candelaria; hermanos políticos don Gabriel León Sánchez, Maquinista de la Armada, doña Encarnación Fuentes, don Federico Rodríguez Calderón, don Ricardo y don Enrique (su-entus), y demás familia ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana a las doce de la misma, desde la casa mortuoria calle del Duque, número 2, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.
Cartagena 12 de Octubre 1918
El duelo se despidе en el sitio de costumbre.

De Sociedad

Los que viajan
Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción a nuestro querido amigo el joven don Florentino Villena.

—Ha salido para Jaén, restablecido de su grave enfermedad nuestro querido amigo el Ingeniero de Minas don Joaquín Mármol.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta, a nuestro querido amigo el presidente del Circolo Mercantil e Industrial de La Unión, don Asenolo Sáez Bueno.

Notas varias
En los exámenes que ha celebrado en Madrid para el ingreso en la Escuela Naval Militar el estudiante cartagenero don Emilio Briones hijo de nuestro amigo el Comisario de la Armada don Emilio, ha obtenido brillantes notas en los ejercicios de matemáticas.

Enfermos
Se encuentra enfermo nuestro apreciable amigo el industrial de esta ciudad don Emilio Oánovas Martínez.

—También está enferma de algún cuidado la señora doña Eugenia Serra, esposa de nuestro amigo don Aveilino Marín.

—Se encuentra en gravísimo estado, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos a la distinguida señorita Laura Fernández.

Dios quiera mejorar a la enferma.

—Completamente restablecido de su enfermedad hemos tenido el gusto de saludar a nuestro joven amigo don Juan Isbert, hijo de nuestro querido amigo don Joaquín.

Letras de luto
Esta mañana a las nueve y media se han celebrado en la consagrada iglesia de la Caridad las misas de la Emperatriz en sufragio del alma del que en vida fué nuestro querido amigo don José Richard.

El templo estaba completamente lleno de familias amigas de la del finado.

Reiteramos nuestro pésame a la viuda del finado y muy especialmente a su hermano don Enrique.

—En Totana ha fallecido nuestro respetable amigo el virtuoso sacerdote don Andrés Ramírez Zamora, Coadjutor de la Parroquia de Santiago Apóstol de aquella ciudad.

A su afligida familia y muy especialmente a su pariente cercano don José Ochoa Bellón, enviamos nuestro pésame.

El nuevo canciller de Alemania

En el «Berliner Tageblatt» el Diputado progresista badense, Ludwig Haas consagra un largo artículo a la personalidad del Principe Max de Baden:

«Que nuestros amigos y que nuestros enemigos lo sepan; no vamos a realizar un programa de partido, se trata de más aun, se trata de crear una nueva Alemania. Hombres que pertenecen a partidos diversos, hombres que difieren en sus concepciones del mundo, se unen para esa obra. En semejante situación sería preciso que el Canciller no fuese un hombre de partido. El Principe Max de Baden rompe con las antiguas tradiciones y se lanza a la lucha política. Servir al pueblo y servir al derecho, he aquí lo que más le importa».

Haas recuerda las declaraciones numerosas en las cuales, desde hace varios años, el Principe Max de Baden se declaró partidario del derecho de los pueblos contra el derecho de los Principes, y de la idea de reconciliación entre las naciones.

«La idea de reconciliación entre los pueblos no es para él un miserable artificio de táctica, es una cuestión que le llega al alma, él mismo ha dicho: «La espada no puede derribar las resistencias morales que se han levantado contra nosotros, para que el mundo se reconcilie con la grandeza de nuestra patria, debe sentir una conciencia detrás de nuestra fuerza. El Principe Max de Baden ha predicado siempre el amor cristiano del enemigo. El Principe no ha sido jamás infiel a sus ideas de humanidad, y por eso su voluntad pacífica encontrará una acogida favorable en el grupo enemigo en donde la razón haya conservado sus derechos. Ya antes, sus palabras han encontrado un eco poderoso. Sin embargo, no creemos en la paz. Los partidarios de la política de violencia tienen el poder en los países enemigos, y por eso el nuevo Canciller será para Alemania un buen jefe para la lucha que vamos a sostener por nuestro derecho y nuestra vida. Será un buen jefe, porque cree en la libertad».

Hace cuarenta años

OCTUBRE 12 Sábado 1878

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

Felicitemos sinceramente a nuestro querido amigo don Francisco Lizaso Ortiz, por la merceda recompensa que ha obtenido del gobierno de S. M. como premio a sus servicios.

Anoche asistió al paseo de la plaza de San Francisco la charanga del Batallón Cazadores Alba de Torres. Con este motivo estuvo muy concurrido.

FUNTA
de Protección a la Infancia
Número premiado hoy
146